

平成27年7月11日

報 告 書

島田市議会議長 様

島田市議会議員 曾根 義明  
島田市議会議員 杉野 直樹  
島田市議会議員 福田 正男  
島田市議会議員 森 伸一  
島田市議会議員 大石 節雄  
島田市議会議員 横田川真人  
島田市議会議員 紅林 貢  
島田市議会議員 伊藤 孝  
島田市議会議員 山本 孝夫

議会報告会に出席しましたので、次のとおり報告します。

対象となった団体は 島田市PTA連絡協議会 です。

- 1 日時 平成 27年 7月 10日（金）  
午後 7時 00分～午後 8時 30分
- 2 会場 島田市役所 3F 第2委員会室
- 3 参加者数 11人（男性 6人、女性 5人）
- 4 役割
  - (1) 受付 全員
  - (2) 司会 大石議員
  - (3) 挨拶（概要） 曾根副議長
  - (4) 報告 福田議員、森議員、杉野議員
  - (5) 答弁 全員
  - (6) 記録 山本議員

## 5 報告事項

### (1) 議会の活動の動向の市民への報告について

6月議会で3常任委員会において審議された事項についてそれぞれ担当議員より概略説明を行った。

#### ① 総務消防常任委員会 福田議員より

- ・住宅控除の市条例の一部改正
- ・ふるさと納税の取り扱い変更
- ・軽自動車税の取り扱い変更
- ・マイナンバー制度のこれからの進め方について

#### ② 厚生教育常任委員会 森議員より

- ・川根小学校新築工事ほぼ完成
- ・初倉小学校耐震化工事入札終了これから工事
- ・市内3小学校3中学校の体育館天井工事

これで市内すべての小中学校の耐震工事完了

- ・新市民病院の建設計画の現在の進捗状況とこれからのこと

病床数445床、建設場所の計画内容、建設費用250億円など

#### ③ 経済建設常任委員会 杉野議員より

- ・地方創生プレミアム商品券
- ・鳥獣被害の補助金額拡大
- ・効率化を図る西原地区の茶園整備
- ・市民憲章制定
- ・田代の郷温泉施設の指定管理者導入の条例改正

#### ④ 報告に対する質疑

Q 新市民病院建設費250億円の財源はどうするのか？

A 検討中である。合併特例債や病院債などを利用する案はあるが、詳細は現在のところ不明である。

Q これから高齢化が進み入院患者数増加が推測されるが、病床数が少なくなるのはなぜ？

A 国のこれからの方針に従い、急性期に特化した病院建設計画をしている。一方で地域では療養施設の受け皿を十分準備しておくことが課題となってくる。これらのことは議会でも承知している。今後議論を深めたい。

### (2) 意見・情報交換

○ 島田市では空き家対策はどうなっているのか？

⇒ 川根地区で空き家バンク制度がスタートしたところ。

この進み具合をみて今後、島田、金谷地区にも展開か。

○ 空き家はこれから10年間くらいで急激に増えるだろう。しかし古民家など文化的な建物は有効活用をしてほしい。

⇒ その通りです。最近島田の河原町でも古民家保存の例がありました。  
また、街中でも空き店舗を再利用する必要。以前からやっている事業  
だが、継続してやっていると効果がでない。これからも注視して行  
きます。

○ 先日新築した中部給食センターを見学する機会があった。立派な機械とき  
れいな施設であった。しかし大型の自動食器洗い機で洗って全部汚れが落ち  
ないまま再び配膳されるトラブルがあったと聞いたが大丈夫か。

⇒ 改善の必要がありますね。議員は汚れが取れると説明を受けているが。  
早めに対応します。今後追及していきます。

○ 食物アレルギー体質の児童に対し、エピペンを処方してもらい、学校側も  
早めに対応してもらってありがたく思っています。

⇒ 神座小、島田北中でも講習会を開いてくれたり、部活の顧問や校長先  
生も対応準備をしてくれたりしていますね。

○ 市民会館はどうなっているのですか？ 早く建ててもらいたい。

⇒ 気持ちは理解しています。昨年度末で公共施設白書をまとめたところ。  
今後は再配置計画の中で決めて行く。実際のところまだ先になる見込  
みです。

○ 湯日小校舎は築30年だが、耐用年数は何年か？

⇒ 白書によればランクがIaで耐震には優れている。最近の耐用年数は  
長寿命化対策で変わってくる。初倉小の方が劣っているので、こっちが  
先でしょう。小学校でいえば、島田第一小が最も早くなる見込みです。

○ 人口減少の問題で2040年には島田市は7万人台になるという。子ども  
を持たない家は何が問題なのでしょう。お金が必要？子育てに関する心配事  
で解決できるものがあるのでしょうか？

⇒ 夫婦共働き、子供の出生率など企業によって差がある。こういう問題  
点を考える時期に来ているのではないか。どういう市の支援があれば良  
いと思いますか？（議員側から）

⇒ 企業側も今は体力が無くなっている。行政側からいろいろ仕掛けをし  
てくれると良い。たとえば託児所のような子どもを預けるところを整備  
するとか。そういった仕掛けを。

○ 放課後児童クラブの支援員をやっているが、今日、親子のふれあいの時間  
が無くなっている。子ども側から考えると子どもの気持ちを考えてあげる必  
要がある。家で子どもの面倒をみてあげることも考えておくべきだ。

市で受け入れてくれるところは増えているがそれだけでは解決しない。

○ 人口増になっている長泉、藤枝はなぜ？なにかあるのか？

⇒ 長泉は産業構造の違いによるものが大きいのではないか。昼と夜とは  
住民構成がずいぶん違う。財政的に豊かで子育て施策に手厚いというと  
ころはあると思うが。

⇒ 藤枝は一例として自治会各地区でそれぞれ子どもの遊び場となる公  
園があるという。こういうものが一因かも。

- 子どもが学校に行っている間だけ働ける職場がないか。市で企業に呼びかけをしてほしい。
- 市民の持っている能力やスキルを集めてそれを表示するサイトを市で作れないか。働きたい人と雇いたい企業とのリンクするサイトを。
- 島田市図書館の駐車料金をなんとか改善してほしい。金谷図書館は駐車料金が発生しない。30分無料だがそれではなにも借りられない。無料駐車場は遠く、雨の日に子どもがたくさん本を借りるときは使えない。  
夏休みなどは長時間図書館にいることもよくある。スーパー利用のお客さんが使うことも承知しているが、利用時間帯を考えて改善するとか、利用目的別に料金体系を考えるとかの改善を検討してほしい。

### (3) 市等への要望事項

意見・情報交換の中から早急に対処すべきものは以下の二つ

- ① 新中部学校給食センターにおける食器洗浄機と洗浄方法の改善
- ② 島田市図書館利用者の駐車場料金負担の軽減

## 6 まとめ（所見）

島田市内の全部の小中学校のPTA役員がすべて参加してくれたわけではないが、率直な疑問、意見が聞くことで良かった。子どもから見たとき、今の施策のままで良いのか。改めるべきことはないのか。という視点の変更も議員が学ぶべきこと。役員の皆さんが前向きに物事を考え活動されていることを知ることができた。

前述の要望事項については議会として早く対処しなくてはならない。